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Mot du président
JUIN   2012

Confrères et consoeurs Lions,

J’aimerais remercier mon équipe du conseil d’administration 
qui m’a supporté  tout au long de l’année. Merci à vous 
tous membres Lions de m’avoir fait confiance car j’ai 
eu la fierté d’être votre président et je vous en remercie 
chaleureusement. Ce fut un plaisir de présider notre club. 

Bonne chance à notre Lion globe-trotter Paul-André DesRosiers 
dans ses nouvelles fonctions de président et je suis sûr qu’il aura  
tout l’appui nécessaire de vous tous membres Lions et que la 
future année sera prometteuse de nombreuses réalisations. Plein 
de succès au futur conseil d’administration.

Lion Normand Boulanger
Président 2011-2012
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La moyenne d’âge des automobilistes, suivant inexorablement la courbe démographique, rend-elle nos routes 
plus dangereuses. Le préjugé le plus souvent véhiculé est le papi à casquette qui vous ralentit et qui vous 
rend impatient. Mais ce n’est pas lui qui a le plus d’accrochages en auto. Il faudrait plutôt se méfier de l’autre 
casquette, celle qui orne la tête du jeune pressé.

Quoique moins nombreux, les 16-24 ans sont impliqués dans le quart des accidents avec blessures. Les jeunes 
roulent plus, sont plus téméraires, conduisent vite et souvent en étant ivres. Mais le Québec vieillit et avec le 
phénomène du baby-boom, il va y avoir une augmentation majeure de conducteurs âgés.

Par contre, il faut être prudent avant de généraliser en appliquant à cette catégorie de conducteurs l’odieux 
d’être ralentis et tout le reste. Il y en a qui sont extrêmement en forme. Mais, force est d’admettre, que plus on 
est âgé, plus on est susceptible d’avoir des problématiques comme la vision. Il y a très peu de gens de 80 ans qui 
ne portent pas de lunettes. Les aînés ne sont pas plus à risque d’avoir des accidents, ils sont cependant plus à 
risque d’avoir des conditions médicales qui peuvent affecter leur capacité à conduire.

Avec l’âge, on devient normalement plus frêle et si on a le malheur d’être impliqué dans un accident, les 
blessures ont tendance à être plus graves, plus sérieuses. Même lorsque les bobos sont limités, la récupération 
est plus longue et comporte souvent des complications.

Les personnes âgées ont l’avantage de l’expérience. Elles peuvent prévoir les situations qui peuvent être risquées 
et les éviter. Il a été démontré que les conducteurs expérimentés ont une meilleure anticipation des menaces sur 
la route que les plus jeunes. Les aînés freinent plus tôt, ralentissent lorsqu’ils perçoivent un danger alors qu’une 
personne sans expérience n’a pas assez de vécu pour reconnaître les situations explosives. Toutefois, les plus 
jeunes sont sauvés par des réflexes plus vifs.

QUELQUES STATISTIQUES
• Les conducteurs de 16 à 24 ans représentent 10% des détenteurs de permis de conduire et sont 
impliqués dans environ 25% des accidents avec dommages corporels.
• Les conducteurs de plus de 65 ans représentent 15% des détenteurs de permis de conduire et sont 
impliqués dans environ 8% des accidents avec dommages corporels.
• Un homme de 25 ans a quatre fois plus de risques d’avoir un accident que son père. Un homme de 65 
ans a 1,2 fois plus de risques d’avoir un accident que son fils de 40 ans.

La conclusion qui ressort de tout cela c’est que toutes les catégories de conducteurs ont une place sur nos 
routes. Il s’agit seulement de respecter le code de la sécurité routière, d’user de jugement, de patience et de 
courtoisie.

Source: Cyberpresse

Les aînés au volant • Sécuritaire ?



Une journée de réjouissances avec des personnes 
présentant des besoins particuliers

PARL               NS-EN ! International

L’été, dans le nord de l’Illinois, 
est une période propice aux 

loisirs de plein air. En particulier 
au parc national du lac Shabbona, 
où des familles se retrouvent 
pour pêcher. Mais le lac n’a pas 
toujours été accessible à tous.

Les Lions entrent en jeu

En 1979, les Lions du nord de l’Illinois 
remarquent qu’une jetée accessible 
aux handicapés fait cruellement défaut. Ils contactent alors leurs confrères et décident que ce point pourrait faire l’objet d’un 
projet intéressant pour plusieurs districts de la région. Une fois les Lions de trois districts voisins contactés, quatorze clubs de ces 
trois districts réunirent les 7000 dollars nécessaires à la construction de la jetée. Un architecte local se chargea bénévolement de la 
conception de la jetée avant de passer la main à un entrepreneur membre d’un club Lions et son équipe. Une fois la construction 
terminée, les Lions organisèrent le premier concours de pêche des Lions. Outre les épreuves de pêche, d’autres activités sont 
proposées à l’occasion de cet événement annuel : du tracteur pulling, des promenades en bateau, un stand de pop-corn, une ferme 
pédagogique, un pique-nique, un atelier de maquillage pour les enfants, et plus encore.

Des « mordus » de la solidarité

Le concours de pêche des Lions est un événement que les participants attendent avec impatience pendant toute l’année.  Environ 
150 Lions provenant de plus de quinze clubs de trois districts se portent volontaires chaque année pour aider les personnes souffrant 
de handicaps physiques ou mentaux. Nous avons constitué une liste de diffusion et nous pouvons ainsi contacter les personnes 
concernées par le biais des institutions spécialisées, des écoles locales ou par le bouche à oreille. Nous invitons ainsi plus de 400 
personnes par an. «Nous pouvons faire la différence. En participant à quelques activités très simples avec les Lions, ces jeunes 
sortent de leur coquille.» mentionne le Lion Ed Carter.

Quelques faits et chiffres

En 2008, la jetée d’origine fut détruite et reconstruite. Les quatorze clubs qui l’avaient construite, ainsi que quelques autres clubs 
qui financent le concours, rassemblèrent 30 000 dollars pour la reconstruction. Les Lions participèrent aussi physiquement à la 
construction de cette nouvelle jetée.

Voici un événement au cours duquel le Lion Roger Lewis vécut une expérience qu’il n’est pas prêt d’oublier. « Il me semble que c’était 
mon deuxième concours. Il y avait cette petite fille qui avait eu un accident avec sa famille. Tous avaient été tués. Elle ne parlait pas. Nous 
faisions équipe, et j’ai attrapé un poisson. Je tenais le poisson dans ma main et je lui ai demandé : « Qu’est-ce que c’est ? » Elle a répondu 
: « Poisson ». La dame qui était avec elle s’est retournée et, dans une sorte de cri et a lâché : « Elle a parlé ? ». J’ai confirmé. Elle a 
alors ajouté : « Et bien, c’est le premier mot que je lui entends prononcer » «Mon rôle est de m’assurer que chaque enfant est pris en photo 
et a pêché un poisson. Et j’ai droit à un sourire de la part de chacun d’eux.» ajoute Monsieur Lewis, pêcheur du comté de DeKalb

Source : site web de l’Internationale www.lionsclubs.org/FR

Lieu: Shabbona, Illinois, États-Unis 
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Voyons
Voir

Mission
• Regrouper les parents d’enfants (0 - 21 ans) ayant une déficience visuelle en favorisant les échanges et le 

partage des expériences 
• Offrir à ces parents des services complémentaires à ceux offerts par le secteur public, en fonction des 

besoins exprimés 
• Favoriser la concertation de tous les groupes intéressés à la déficience visuelle 
• Promouvoir l’intégration sociale des enfants ayant une déficience visuelle. 

Historique

Cette association fut fondée en 1980 par 9 familles de différentes régions du Québec. Elle obtint ses lettres 
patentes et tint sa première assemblée générale la même année. L’association est accréditée par Revenu Canada 
comme organisme de charité. Depuis 1980, l’association organise une rencontre familiale annuelle. C’est une 
occasion pour les familles d’échanger et de s’entraider. Une halte-garderie et des activités pour les jeunes sont 
également au programme.
L’intégration scolaire et le développement des services de réadaptation et d’adaptation en déficience visuelle 
demeurent deux thèmes clés. L’association mène également plusieurs actions de défense des droits. Le 
développement de l’entraide entre parents est au centre des préoccupations. En 2004, le gouvernement du 
Québec transfert les budgets au ministère de la Santé et des Services sociaux et modifie la mission principale 
axée sur la défense des droits pour une mission axées sur les services.

Les partenaires financiers  

• Le Ministère du Tourisme 
• Le Ministère de la Famille
• L’Institut de réadaptation en déficience physique de Québec 
• L’Institut Nazareth et Louis-Braille

Plusieurs commanditaires dont, entre autres, La Fondation des aveugles du Québec.
 
Le territoire desservi est celui de la province de Québec. Il y a des membres actifs dans toutes les régions à part 
le Nord-du-Québec. Le service est assuré pendant les douze mois de l’année, du lundi au vendredi à raison 
de 35 heures par semaine par l’équipe de la permanence – directeur général, agente de bureau et intervenante 
accueil et soutien - qui est composée de 3 personnes à temps plein.

 
Association québécoise des  

parents d’enfants handicapés visuels 
«Une lumière rassurante»

(suite en page 5)
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http://www.aqpehv.qc.ca/
http://www.inlb.qc.ca/
http://www.irdpq.qc.ca/
http://www.mfa.gouv.qc.ca/fr/Pages/index.aspx
http://www.tourisme.gouv.qc.ca/index.php


Le financement est assuré par les subventions du Ministère de la Santé 
et des Services Sociaux du Québec ainsi que par l’Agence de santé 
publique du Canada. Ces subventions représentent 85% des revenus. 
La contribution des usagers (inscriptions et cotisations), les dons et 
commandites comblent l’autre 15 % des revenus. 

Un Conseil d’administration de 11 personnes (parents, secteur privé, 
secteur public) et représentant toutes les régions du Québec  tient six 
séances par année. En plus du comité exécutif, trois comités de travail sont 
formés soit
un comité pour la programmation des activités
un comité pour l’accueil, l’information et la promotion

un comité mandataire pour le suivi des groupes d’entraide.

Les objectifs d’intervention 

En ce qui concerne les parents, l’accent va être mis sur le renforcement des capacités parentales, et pour les 
enfants, il sera mis sur l’intégration sociale

Objectifs pour les parents: Accroître leur capacité à accompagner leur enfant vivant avec une déficience 
visuelle vers l’autonomie et favoriser le développement des potentialités de l’enfant, augmenter leurs 
connaissances sur la déficience visuelle, l’intégration, l’adaptation de l’environnement, renforcer leurs 
compétences parentales, leur offrir l’aide et le soutien requis pour prévenir les problèmes d’adaptation et enfin, 
briser l’isolement.

Objectifs pour les enfants: Briser l’isolement, tisser des liens avec d’autres enfants et interagir 
harmonieusement avec les autres enfants.

Source: www.aqpehv.qc.ca

 
Association québécoise des  

parents d’enfants handicapés visuels 
«Une lumière rassurante»

Voyons
Voir

(suite)
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Vacances

Le farniente est une 
merveilleuse occupation 
• Dommage qu’il faille 
y renoncer pendant les 

vacances, l’essentiel étant 
alors de faire quelque chose

Vacances

Les vacances datent de 
la plus haute antiquité 
• Elles se composent 

régulièrement de pluies 
fines coupées d’orages 

plus importants

http://www.aqpehv.qc.ca/
http://www.aqpehv.qc.ca/


Dans le précédent numéro, Lion Robert a démystifié la structure de l’association en décrivant le haut 
de la pyramide. On y a vu également un aperçu de ce qu’est un district et un district multiple. Mais, plus 
près de nous, il y a la zone dans laquelle se trouve notre club respectif. Mais, commençons par la base en 
définissant les membres et leur premier niveau d’affiliation, le Club. 

u	 Les membres constituent  la base même de toutes organisations communautaires, caritatives, 
philanthropiques ou autres. Notre Association n’y échappe pas.  Ses membres constituent le  fondement même 
de notre organisation.  Ce sont les membres qui sont au cœur de l’action pour servir la communauté et ce 
partout dans le monde.

Il existe plusieurs catégories de membres : les membres actifs, les membres éloignés, les membres d’honneur, 
les membres privilégiés, les membres à vie, les membres associés et les membres  affiliés.  Le Club Lions de 
Granby compte parmi ses membres, un membre à vie et un membre éloigné. Les autres sont tous des membres 
actifs. 

Seuls les membres actifs et les membres à vie  bénéficient  de tous les droits et privilèges accordés par son 
affiliation à un Club Lions.  Ils ont le droit de vote sur  toutes les questions qui  exigent un vote de la part 
des  membres du Club et ils peuvent être candidats à n’importe laquelle des fonctions du Club, du District 
ou de l’Association internationale.   Ils sont  néanmoins soumis à toutes les obligations de cette affiliation qui 
comprennent l’assiduité aux réunions, la participation aux activités du Club, le règlement de la cotisation et une 
conduite convenable qui reflète une image favorable des Lions au sein de la communauté.

u	 Le Club est le premier niveau d’affiliation des membres Lions.  Pas de club, pas de membre et pas 
de membre, pas de club. Le Club réunit habituellement les membres d‘une même localité voués à une cause 
humanitaire et au mieux-être de leur communauté. Selon les règles de l’Association internationale, un club est 
composé d’un minimum de vingt membres. Plusieurs clubs du District U-4  ne rencontrent pas ce critère mais 
demeurent néanmoins très utiles et efficaces dans leur milieu.

u	 Un District multiple est une entité administrative formée de plusieurs districts. Ce regroupement est 
souvent nécessaire lorsqu’un territoire est trop étendu pour en faire un seul district. C’est le cas pour le Québec.  
Chaque district est alors codé par une lettre et un chiffre.  La lettre représentant le district multiple.  Ainsi, au 
Québec, nous retrouvons le District multiple « U » (DMU) qui regroupe le District U-1, le District U-2, le 
District U-3 et le District U-4.  Ces quatre districts rassemblent tous les clubs du Québec1,  deux Clubs de Saint-
Pierre-et-Miquelon et  un club francophone de l’Ontario.  

L’Assemblée générale

Ce sont les membres réunis en Assemblée générale  qui  décident des destinées du Club. Ils déterminent les 
orientations, approuvent les budgets et choisissent les Officiers du Conseil d’Administration.  L’Assemblée des 
membres est souveraine.

Structur e or ganisationnelle de l’Association 
internationale des Clubs Lions - 2e partie

(suite en page 7)
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Le Conseil d’Administration (C.A)

Le Conseil d’Administration du Club est composé des Officiers du Club : le Président, le Président sortant, les 
Vice-présidents, le Secrétaire, le Trésorier, le Président des Effectifs, le Chef de Protocole (facultatif), l’Animateur 
(facultatif) et tous les Directeurs élus.  Tous les membres du Club peuvent assister et participer aux assemblées 
du C.A., mais seuls les Officiers ont droit de vote.  

u	 La zone

Le district est divisé en régions, puis en zones.  Le District U-4 comprend quatre régions de deux zones chacune. 
Jusqu’à tout récemment les régions étaient représentées au district par un Président de région. C’est un poste en 
voie de disparition.  Au Québec, il a été aboli depuis au moins une dizaine d’années.  Aujourd’hui, ce sont les 
présidents de zone qui représentent les clubs au Cabinet.

En tout, le District U-4 compte  huit zones qui représentent entre trois et sept clubs chacune. Le Club Lions de 
Granby fait partie de la Zone 55 Est. Elle comprend les Clubs d’Acton Vale, de Drummondville, de Granby et de 
Richmond-Melbourne.  Les Clubs sont représentés au district par un Président de Zone qui siège au Cabinet et 
qui a droit de vote. Pour l’année 2012-2013, notre Président de Zone est le Lion Pierre Grondin du Club Lions 
de Drummondville.

Le président de zone

Sous la supervision du Gouverneur, le Président de Zone est le responsable des clubs de la zone qu’il représente 
au Cabinet du district. Ses responsabilités sont de présider les réunions de zone et la Commission consultative. 
De plus, il se doit de jouer un rôle actif dans l’organisation de nouveaux clubs et de s’assurer d’être bien informé 
des activités et du bon fonctionnement des clubs qu’il représente. 

La Commission consultative et les réunions de Zone

La Commission consultative du Gouverneur de district est composée du Président de Zone et des Présidents et 
Secrétaires des clubs de la Zone. Elle se réunit au moins trois fois par année. La quatrième réunion est facultative. 
Elle peut servir à rendre un hommage particulier aux officiels de la zone qui se sont signalés au cours de l’année.  
Un rapport des réunions de cette commission doit être transmis au Gouverneur. 

Pour le Président de zone, les réunions de la Commission sont une occasion idéale pour promouvoir une plus 
grande unité entre les clubs et de favoriser les échanges sur le fonctionnement, la gestion, les projets, les activités 
de service et le financement des clubs de la zone.

Souvent, les réunions de zone et les réunions de la Commission consultative se confondent et on y privilégie la 
participation active du Président des Effectifs de chacun des clubs de la zone. De plus dans le District U-4, on 
favorise la participation du plus grand nombre possible de membres de chacun des clubs de la zone, afin d’élargir 
la discussion.  Le droit de vote demeure  toutefois réservé  aux Présidents et aux Secrétaires des clubs de la zone.

Soulignons que dans un district donné et dans une année, il se tient 4 réunions des membres du Cabinet 
d’un District. La dernière est:

(suite de la page 6)
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L’Assemblée générale annuelle du District

Elle se tient durant le Congrès du District et elle est présidée par le Gouverneur de district. Pour ce qui est de la 
votation, chaque club du district en règle a droit, à un délégué et à un suppléant avec le droit de vote pour chaque 
dix membres ou majeure partie de ce nombre, soit cinq ou plus.  Les effectifs d’un club sont déterminés selon les 
membres inscrits au registre de l’Association internationale, le mois précédent la Convention internationale. 

Le Gouverneur et les Ex-gouverneurs du district, les Présidents et les Directeurs internationaux passées ou en 
fonction, membres d’un club du District sont considérés comme délégués. Conséquemment, ils ont droit de vote 
et leur vote ne compte pas parmi ceux auxquels son club a droit.  Pour la votation, la carte de membre émise par 
l’Association Internationale des Lions Clubs sert habituellement de pièce d’identification, autant pour district 
que pour le DMU. 

Nous avons vu précédemment que les 4 districts au Québec forment le multi-district U. Ce dernier doit 
également se réunir.

L’Assemblée du DMU

L’Assemblée du DMU est présidée par le Président du Conseil des Gouverneurs, elle se compose des membres du 
Conseil de Gouverneurs, des Présidents de Commissions et des représentants de nos trois Fondations.  S’ajoutent  
à ce groupe, les Vice-gouverneurs, lorsqu’ils sont convoqués. Seuls les membres du Conseil des Gouverneurs ont 
droit de vote. Tous les Lions peuvent assister à ces réunions.

L’Assemblée générale du DMU

L’Assemblée générale du DMU se tient une fois par année à l’occasion du Congrès du DMU. Ces dernières années 
le « Rendez-vous » tenait lieu de Congrès annuel.  Présidée par le Président du Conseil des Gouverneurs, la dite 
assemblée est ouverte à tous, mais seuls les délégués et les officiers et ex-officiers du DMU en règle ont  le  droit 
de vote.  Le droit de vote de ces derniers ne compte pas comme un vote auquel son club a droit. Pour le choix des 
délégués et la  votation, on applique les mêmes règles que celles appliquées dans les districts. 

Le prochain congrès DMU se tiendra à Drummondville, les 12, 13 et 14 octobre 2013. Il comprendra trois volets, 
la session annuelle de formation, l’Assemblée générale annuelle du DMU et l’élection d’un Directeur international 
québécois.

Enfin, pour boucler la boucle, se tient le congrès international 

Le Congrès international se tiendra cette année du 22 au 26 juin, à Busan en Corée du Sud. C’est là que seront 
intronisés, le 26 juin 2012, le Président international  2012-2013, Lion Wayne Madden et les 745 Gouverneurs 
de district des 206 pays représentés à l’Association internationale. Tous ces élus entreront en fonction le 1er juillet 
2012. Voilà qui résume en mes mots,  la structure organisationnelle de l’Association internationale 
des Clubs Lions.

Lion Robert Giasson, Gouverneur District U-4 2012-2013

Un énorme merci encore une fois à Lion Robert Giasson pour son travail laborieux qui a su, de façon concise et 
structurée, préciser les différents niveaux d’une association caritative mondiale d’une ampleur incomparable.

(suite de la page 7) 8



Communiqué de la F.C.L.C.
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

	  
Le	  12	  mai	  2012,	  l’Arboretum	  	  de	  la	  Fondation	  
des	  Clubs	  Lions	  du	  Québec	  est	  devenu	  une	  
réalité.	  
Après	  plus	  de	  5	  ans	  de	  recherche	  et	  plus	  	  de	  
neuf(9)	  	  mois	  de	  planification	  d’un	  comité	  de	  
six(6)	  membres	  Lions	  ,	  une	  première	  plantation	  
de	  160	  arbres	  a	  eu	  lieu	  le	  12	  mai	  sur	  le	  terrain	  situé	  au	  11,	  rue	  Ste-‐Famille,	  Ville	  de	  Saint-‐Rémi.	  	  
Grâce	  au	  travail	  de	  plus	  de	  30	  bénévoles	  ,	  la	  plantation	  des	  160	  arbres	  a	  pu	  être	  complétée	  au	  
cours	  de	  la	  journée.	  Présentement	  168	  arbres	  sont	  plantés	  	  et	  120	  arbres	  sont	  déjà	  vendus.	  Vous	  
pouvez	  commander	  votre	  arbre	  au	  coût	  de	  250$	  sur	  le	  site	  web	  :	  http://arboretum.fclq.org	  .	  En	  
plus	  du	  bon	  d’achat,	  	  vous	  trouverez	  toute	  l’information	  disponible	  sur	  le	  site.	  Le	  comité	  de	  
l’Arboretum	  remercie	  chaleureusement	  les	  
bénévoles	  qui	  ont	  généreusement	  contribué	  
à	  la	  plantation	  dans	  la	  bonne	  humeur.	  
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Monsieur Michel Lavoie, maire de St-Rémi
et Lion Michel Chabot, président de la
Fondation des Clubs Lions du Québec 

http://arboretum.fclq.org


PREN
DRE

NOT
E PROCHAINES ACTIVITÉS À 

VOTRE AGENDA LIONS

27 juin 2012:  Réunion remue-méninges • Salle Loblaws à 18 hres 30
 6 juillet 2012: 1ère réunion du c. o. Congrès 2013 • Presse-café à 13 hres
21 juillet 2012: Croisière Venise-en-Québec à 13 hres
8 août 2012: Tournoi Mira • Club de golf Les Cèdres à 9 hres 30
12 août 2012 : Tournoi de golf FCLQ • Club de golf Acton Vale
17 août 2012: Course Défi-Vision Mira • Autodrome Granby
18 août 2012:  Pique-nique du Président Paul-André chez Lions Micheline et Yves
25 août 2012: 1ère réunion du Cabinet du District U-4 à Richmond

	  

	  

Juin
 2 : Diane & Normand Boucher

« Nos chers amis, c’est à votre tour, de vous laisser parler d’amour ...»

Août
 6 : Karen & Normand Boulanger
 6 : Lise & Roger Veilleux
 8 : Michelyne & Réjean Leduc
 21 : Diane & Mario Trépanier
 24 : Myreille& Ronald Blanchard
 29 : Micheline & Yves Proulx
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Juillet
 2 : Michelle & Daniel McDuff
 11 : Cécile & Réjean Vallerand

Juillet
 3 : Michelle Poulin McDuff
 9 : Mario Trépanier

Août
 6 : Diane Boucher

Juin
 2 : Sylvie Authier
 4 : André Léger
 6 : Roger Veilleux
 26 : Rollande Bessette (Denis Dorval)  
 27 : Flavia Pozzebon
 28 : Pauline Dumont (Yvan Robidoux)

Septembre
 4 : Paul Lavoie
 10 : Michelyne Leduc
 14 : Denis Dorval
 16 : Denise Quintal (Yvan Ledoux)



Chronique de voyage au pays des

Pris entre trois feux !
 
En poste au Cameroun, notre ambassadeur reçut un jour une invitation de la présidence de la 
République du Tchad pour qu’il vienne présenter ses lettres de créances.

Notre seule représentation à cette époque, et encore aujourd’hui, était 
l’évêque de Moundou, 2e ville en importance couvrant le sud du pays.  Je 
dois signaler que cet évêque était un québécois d’origine ( Joseph-Marie-
Régis Belzile) et qu’il avait beaucoup de crédibilité aussi bien dans le pays 
qu’à l’étranger car il était à peu près le seul à résister à toutes les guerres, 
révolutions, etc.  Il était reconnu comme le médiateur par excellence pour 
le Tchad.  Alors il avait fait les représentations nécessaires pour que notre 
ambassadeur puisse y aller et compléter son processus de reconnaissance. 

L’ambassadeur ne voulant pas y aller seul, il me demanda de l’accompagner et 
de faire toutes les démarches nécessaires pour louer un petit avion pour faire 
le voyage aller-retour dans la même journée.  Ce qui fut fait.

Notre voyage se déroula donc sans encombre.  Une voiture du PNUD (Programme des Nations-
Unies pour le Développement) nous attendait à l’aéroport, lequel 
était tout de même en assez bon état;  car au fur et à mesure que 
nous roulions vers la capitale, nous remarquions que presque tous 
les bâtiments, surtout les bâtiments publics, les banques ainsi que 
les bureaux des principaux bâilleurs de fonds étaient transformés 
en passoire tellement les forces en présence avaient tiré dessus.  
C’était un spectacle assez désolant car N’Djaména, la capitale, 
était reconnue comme ayant été un joyau de la construction 
coloniale.  Mais les chefs de guerre n’en avait cure et s’en 
balançaient carrément.

Mais le plus désolant, c’était la cathédrale de N’Djaména.  Les soldats de part et d’autres avaient 
tellement tiré dessus que les murs s’étaient effondrés et qu’il ne restait plus que le toit qui était intact, 
mais qui reposait à terre.

(suite en page 12)
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La cathédrale de N’Djaména 
reconstruite



En attendant que la présidence nous prenne en charge, le représentant du PNUD nous conduisit au seul 
hôtel encore viable de la ville où il nous installa.  Et on attendit pendant quelques heures.

Finalement, un groupe de « rambos » arriva en jeeps, armés jusqu’aux dents et nous demandèrent de 
les suivre.  On était pas trop gros dans nos souliers.  Mais le représentant du PNUD nous fit comprendre 
que c’était là notre escorte de la garde présidentielle.  On les a donc suivis jusqu’à la présidence où 
on nous fit encore attendre pendant un certain temps.  Pendant ce temps, notre pilote s’impatientait 
car pour retourner jusqu’à Yaoundé il nous fallait décoller à une heure précise et il nous restait peu de 
temps.

Finalement, le Président Goukouni Wedeye, un chef de guerre 
qui semblait lui aussi un « rambo » ou plutôt un « rat du 
désert », nous reçut et l’ambassadeur pu présenter ses lettres de 
créances.  Un court cocktail de bienvenue nous fut proposé par le 
Président, lequel insista ensuite pour nous faire visiter quelques 
écoles qui avaient été occupées par les troupes lybiennes lors 
de leur invasion de la ville.  Les Lybiens n’avaient rien laissé.  Ils 
avaient tout brûlé pour se chauffer et faire leur cuisine et en plus 
ils avaient fait leurs « besoins » dans tous les recoins des classes.

Notre visite terminée, on pu retourner à l’aéroport et s’envoler 
vers Yaoundé avec un certain « ouf » de soulagement.  Pour 

chacun de nous, c’était la première fois que nous étions dans une zone de guerre.  Nous avons quitté 
N’Djaména avec un pincement de désolation au cœur.  Je m’en souviendrai pour le reste de mes jours.

Quelques semaines après, l’évêque de Moundou m’envoyait un messager, un directeur d’une des 
écoles visitées, me demandant de les aider à redémarrer le cursus scolaire.  Ils avaient besoin de tout.  
Alors on dressa une liste, j’achetai tout ce qu’il demandait et j’y ajoutai deux camionnettes Peugeot 
404 pour transporter tout le matériel.  Le tout arriva sans encombre à N’Djaména et je n’entendis 
plus jamais parler ni de l’école ni de N’Djaména, sauf que quelques semaines plus tard, l’autre chef de 
guerre, Hissène Habré attaqua les troupes du Président, qu’il battit facilement… c’est un perpétuel 
recommencement!!!  Que Dieu ou Allah leur vienne en aide.  Ils en ont grandement besoin.

Lion Paul-André DesRosiers
Secrétaire 2011-2012

                       Club Lions de Granby
Lion globe-trotter

Chronique de voyage au pays des lions - suite 12

Le 3 mai 1979, le ministre de la Défense 
Hissène Habré et le ministre de l’Intérieur 

Goukouni Weddeye.

Vacances

Un touriste, c’est 
quelqu’un qui parcourt 

des milliers de kilomètres 
pour se faire photographier 

devant sa voiture



Si certains prétendent que cette pétillante boisson au gingembre est d’origine 
irlandaise, plusieurs l’attribuent à John McLaughlin, un chimiste et pharmacien 
canadien. Propriétaire d’une usine d’embouteillage d’eau gazeuse à Toronto, Monsieur 
McLaughlin développa des extraits de saveurs pour parfumer l’eau. En 1904, il inventa 
la «Pale Dry Ginger Ale», qu’il breveta en 1907 sous le nom de «Canada Dry Ginger 
Ale». La boisson gazeuse connut un succès instantané tant au Canada qu’à l’échelle 
internationale

Un aliment bien de chez-nous

Inventions à travers les années

John Hammes (1895-1953) agriculteur, charpentier, entrepreneur et 
architecte, inventa le broyeur à déchets  domestique 
pour évier en 1927 et le commercialisa en 1938 sous 
le nom de In-Sink-Erator. Il puisa son inspiration en 
regardant sa femme emballer ses déchets alimentaires 
dans les journaux avant de les jeter. Il imagina un 
dispositif qui pourrait déchiqueter les aliments en 
petits morceaux et les vidanger avec de l’eau.  Le 

InSinkErator appartient maintenant à Emerson et est encore mondialement le principal fabricant de 
ce produit. 

Pourquoi ce nom  ?

Saint-Louis-du-Ha!Ha! est une municipalité de la MRC de Témiscouata située à mi-chemin 
entre le fleuve Saint-Laurent et la frontière du Québec avec le Nouveau-
Brunswick. La croyance populaire l’attribue aux exclamations de 
soulagement et de joie des explorateurs et voyageurs qui, à l’époque de 
la fondation de la ville, arrivaient d’un ardu portage de 35km en forêt. 
En voyant le lac Témiscouata, ces derniers auraient poussé le fameux 
Ha!Ha!. Seule ville au monde à arborer deux points d’exclamation 
dans son nom, la ville devrait ce nom à un 

archaïsme français car le «haha» identifie une voie sans issue, un cul-de-
sac, une impasse, un obstacle inattendu. Or, à 8km à l’est de la localité, on 
retrouve le lac Témiscouata qui effectue une courbe prononcée formant 
ainsi une petite baie. Ainsi, les anciens voyageurs devaient-ils effectuer 
un portage car le cul-de-sac interdisait la poursuite d’un périple en canot. 
Pour ce faire, ils étaient contraints d’emprunter le territoire sur lequel la 
ville a été implantée.
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Lac Temiscouata



La fondation des Lions du 
Canada invite les gouverneurs 

à Oakville et Breslau

Voici le nom des propriétaires des photos 
qui ont paru dans les «Lion Fauve» durant 
l’année. C’est Lion Diane Trépanier qui en 
a reconnu le plus avec 9 bonnes réponses

Notre Lion Gouverneur Robert Giasson se sensibilise avec la canne 
blanche et Lion Denise Leboeuf pratique avec un chien d’assistance

Dérogeant à notre nouvelle 
politique de ne plus publier 
des anecdotes sur nos 
membres, nous tenons quand 
même à souligner l’exploit 
de Lion Paul Lavoie qui 
a réussi la normale sur le 
parcours du Golf des Lacs. 

Félicitations !!!

13 et 14 juin 2012
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http://www.lcif.org/FR/index.php
http://www.lcif.org/FR/index.php
http://legolfdeslacs.com/contact.html


Tana Silverland passe par Granby

À la fin de son périple, Tana Silverland 
aura traversé le Canada d’ouest en est 
en deux ans et demi et cela au profit 
de SOS Villages d’Enfants. Le 7 mai 
dernier, elle était de passage à Granby 

où elle fut hébergée chez les Lions 
Réjean et Cécile Vallerand.

Les responsables de la conférence de presse, Yves 
Pelletier, Grand chevalier des Chevaliers de Colomb, 
conseil 1093, et Lion Réjean Vallerand entourant Tana 
Silverland. 

Lion Paul-André DesRosiers remet un 
chèque à Tana Silverland pour SOS Villages 
d’Enfants.

Des Lions fiers de poser avec Tana, Yvan Ledoux, 
Robert Giasson, gouverneur 2012-2013, Robert 
Dussault et Ronald Blanchard

Des gens très attentifs aux propos de Tana

La présentation de Tana
7 mai 2012
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http://tanasilverland.wordpress.com/
http://www.sos-villages-d-enfants.ca/pages/default.aspx


µ Photos Lion Paul-André DesRosiers

Nous avons été présents au 20e anniversaire du Club Lions Johnville. Sur la photo de la table d’honneur, à droite au 
bout de la table, les Lions Denise Leboeuf et Robert Giasson. Photo du centre, les Lions Robert Dussault et André 

Léger et sur celle de droite, les Lions Micheline Lavoie et Yves Proulx.

12 mai 2012

µ Photo Lion Paul Lavoie

Granby à Richmond

Le 3 juin, plusieurs de nos membres et conjoints sont 
allés déjeuner au brunch du Club Lions Richmon

Granby à Cowansville

Le 12 juin, Lion Robert Giasson officiait la remise de 
pouvoirs du Club Lions Cowansville. Lion Robert était 

accompagné des Lions Denise Leboeuf et Ronald Blanchard

µ Photo Lion Ronald Blanchard

Granby au 20e de Johnville 16

http://bertrandboutin.ca/Lions_Johnville/site.htm


Tournoi du District U-4

Club de Golf Mont Adstock

19 mai 2012

1er quatuor  • Robert Dussault, Paul-André 
DesRosiers, Yves Proulx et Paul Lavoie

2e quatuor  • Roger Veilleux, André Léger, 
Robert Giasson et Ronald Blanchard • 

à gauche, Lion Gouverneure 2011-2012 
Hélène Gagnon

Faut être dans le bons sens 
du vent

Diabétiques H-Y

Le 19 juin, Lion Paul-André DesRosiers, président 2012-13, 
a remis un chèque de 750$ aux Diabétiques Haute-Yamaska 
pour payer un camp de vacances à un jeune diabétique de la 

région au Camp Carowanis

µ Photos Lions Paul-André DesRosiers, Paul 
Lavoie, Denise Leboeuf et  Ronald Blanchard

µ Photo Lion Ronald Blanchard

La pause détente • de g à d, Yves Proulx, Paul-
André DesRosiers, Robert Dussault, Denise 
Leboeuf, Hélène Gagnon et Michel Chabot
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http://www.golfadstock.com/terrain-golf/index.cfm
http://www.diabete.qc.ca/html/assaffiliees/16diab_hauteyamas.html


Les 26 et 27 mai derniers, des membres du 
Club, sous la responsabilité de Lion Yves 
Proulx, ont effectué une corvée au Domaine 
Lions Montauban • Plusieurs travaux 
d’entretien ou de réparation ont été effectués 

••••••
Sur la photo : à l’avant Bianca Lessard*, 
1ère rangée, Jean Denis Toupin*, Marielle 
Pelletier, Paul-André DesRosiers et Paul 
Lavoie, 2e rangée, André Léger, Flavia 
Pozzebon, Normand Pagé, Yves Proulx, 
Micheline Lavoie et Martin Moisan*   
*Club Lions Disraëli

Corvée au Domaine Lions Montauban

Au travail dans la 
bonne humeur

26 et 27 mai 2012
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µ Photos Lions Paul-André DesRosiers et Paul Lavoie

http://montauban.quebeclions.ca/


Remise des pouvoirs (2 juin 2012)

Conseil d’administration 2012-2013 : assis, Normand 
Boulanger (secrétaire et past président), Paul-André 

DesRosiers (président) et Réjean Leduc (1er vice-
président), debout, Karen Binnie (trésorière) Yves 
Proulx (Effectifs), Marielle Pelletier, Paul Lavoie, 

Denis Dorval et Micheline Lavoie (directeurs/trices), 
absent lors de la photo, Roger Veilleux (directeur)

Lion Normand Boulanger (président 2011-2012) 
remet le marteau de président à Lion Paul-André 

desRosiers (président 2012-2013)

Tous les membres du c.a. ont reçu un “Manuel des 
officiers” gracieuseté du Lion Robert Giasson

 
Lion Normand a 

remis au secrétaire, 
Paul-André 

DesRosiers un 
chariot de golf

Nos éditeurs du Lion Fauve, 
Myreille G. Blanchard et Ronald 
Blanchard ont reçu la médaille 

“Éditeur”

 
Des médailles 

“Appréciation du 
Président” pour Paul 

Lavoie, Sylvie Authier, 
Micheline Lavoie et 

Flavia Pozzebon.
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20Un nouveau club -> Eastman

Le président fondateur Lion Luc 
Carignan reçoit finalement la charte 
tant attendue du Club Lions Eastman 
des mains de Lion Hélène Gagnon, 

gouverneure 2011-2012

Le Club Lions Coaticook a offert 
deux panneaux routiers

Lion Charlotte Paré avec son 
parrain d’honneur Lion Réginald 
Richard. Lion Charlotte est la fille 
de Normand et Pauline Paré ex-
membres du Club Lions Granby

Lion Yves Proulx, président 
de zone a procédé à la 

cérémonie de la passation 
des pouvoirs

Remise des pouvoirs à Acton Vale (5 juin 2012)

Remise du marteau de président à Lion 
André Desmarais

9 juin 2012

Nos représentants, à gauche, Yves 
Proulx, Micheline Lavoie et Paul-André 

DesRosiers, à droite, Paul Lavoie, Marielle 
Pelletier, Myreille G. Blanchard et Ronald 

Blanchard

Nos représentants, outre Yves Proulx et 
Micheline Lavoie, en partant de Denis 

Dorval (chandail noir) et dans le sens des 
aiguilles d’une horloge, Ronald Blanchard,  

Marielle Pelletier, André Léger, Suzy 
Doré, Paul-André DesRosiers et Rollande 

Bessette. Photographe Paul Lavoie.

Un petit souvenir présenté par Pierrette et Jean-Noël Trahan

µ Photos Lions Ronald Blanchard et Paul Lavoie

µ Photos Lion Ronald Blanchard



Pique-nique au Centre “Villa Bonheur”

Le groupe qui a oeuvré lors du pique-
nique à Villa Bonheur :1ère rangée, 
de g. à d., Paul Lavoie, Micheline 
Lavoie, Marielle Pelletier, Paul-André 
DesRosiers, Suzy Doré, Sylvie Authier 
et Myreille G. Blanchard • 2e rangée, 
André Léger, Normand Boulanger, 
Ronald Blanchard, Sébastien Proulx, 
Yves Proulx et Louis Chagnon, 
responsable des loisirs au Centre Villa 
Bonheur. Absents lors de la prise de 
photo: Lion Yvan Robidoux et Pauline 
Dumont. 

17 juin 2012

Tout le 
monde au 

boulot

Lions Myreille et Sylvie ont remis une photo 
au couple Irène et Jean-Paul ayant fait l’objet 
d’un reportage dans le bulletin à l’occasion 

de la St-Valentin
Mission accomplie

Une danse en ligne pour se dégourdir 
les jambes

µ Photos Lions Paul-André 
DesRosiers et Ronald Blanchard
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http://www.santemonteregie.qc.ca/granby-region/services/lieux/detail/centrehebergementvillabonheur.fr.html

